

LA REGION MATANE-MATAPEDIA

Coup d'œil d'ensemble.

Nous désirons, dans cette esquisse, donner un aperçu des ressources de la région Matane-Matapedia, et faire entrevoir son avenir.

C'est la première fois, croyons-nous, que ces deux noms se trouvent ainsi réunis. C'est le mouvement colonisateur qui s'est chargé d'établir le trait d'union.

Autrefois, les colons de la vallée de la Matapédia n'avaient d'autres communications avec le reste du pays que par le chemin de roulage de la Matapédia et par le chemin de fer Intercolonial; maintenant un bon chemin de colonisation relie Sayabec à Saint-Léandre et Matane, et une autre voie de communications sera bientôt établie entre Matane et les cantons Blais et La Page, passant à l'est du lac Matapédia.

Matane est donc en train de lever, pour un notable partie des colons de la vallée de la Matapédia, une nouvelle métropole, favorisée qu'elle est d'un chemin de fer et d'un beau bâvre sur le Saint-Laurent.

* * *

La région Matane-Matapédia embrasse une vaste lisière de terrain, large de trente à quarante milles, et s'étendant depuis le fleuve Saint-Laurent jusqu'à la rivière Restigouche, soit sur une longueur d'une centaine de milles.

Elle comprend, dans le comté de Matane:

Les seigneuries Métis, Matane et Lac Matapédia; les cantons McNider, Matane, Saint-Denis, Chérbourg, Dalibard, Rominet, Awantjish, Nemtayé, Pinault, Amqui, Lepage, Blais, Gassault, Jetté, Matalik et Causapscal;

Dans le comté de Bonaventure:

Les cantons Milnikek, Assémotquagan, Patapédia, Matapédia et Restigouche.

* * *

La région Matane-Matapédia offre à la vue nombre de collines à pentes douces, que l'on appelle montagnes "par pure politesse" dit Mgr Laflamme. Il faut cependant excepter les Shickshocks qui s'élèvent à plus de mille pieds au-dessus des autres reliefs du sol.